

II

Reste-t-il des traces historiques de l'épiscopat d'un autre saint Eucher au VI^e siècle ?

Si le nom d'Eucher II est omis dans l'histoire lyonnaise, nous le trouvons dans la Vie de saint Césaire d'Arles, mort en 542. Je détache de la biographie de ce Thaumaturge des Gaules une page dont voici la traduction littérale :

« Césaire, en traversant les Alpes, avait pour compagnon de route un personnage vénérable, saint Eucher, évêque de Lyon. Tout à coup se présente sur le chemin une pauvre femme dont les pieds et les mains étaient contractés, et qui se traînait vers eux en rampant. Le bienheureux Césaire l'aperçoit, et demande à saint Eucher pourquoi cette femme se traîne ainsi par terre. Eucher l'interroge, elle répond qu'elle a tous les membres noués depuis un grand nombre d'années. Le bienheureux Césaire dit à saint Eucher : Allez et faites sur elle le signe de la croix. Celui-ci s'excuse avec une sorte d'effroi ; mais Césaire insiste et le presse vivement. Enfin Eucher va, fait un signe de croix sur elle, et dit : votre ordre est exécuté. Maintenant, continue Césaire, prenez-la par la main et redressez-la. — Commandez-moi toute autre chose, reprend son compagnon ; votre Eucher ne vous opposera jamais de refus : mais pour ceci, je n'y saurais consentir. C'est à vous de lui rendre la santé, vous à qui Dieu a conféré le don de guérir les âmes et les corps. — Pour cette fois, lui répond Césaire, faites comme je vous dis. — Eucher s'y refusa avec beaucoup d'humilité, en versant même des larmes, et comme il ne cédait à aucune instance : Quoi ! lui dit Césaire, vous assurez que,